



COMMUNIQUÉ DE PRESSE – PARC DU RADÔME

Pleumeur-Bodou, le 6 mai 2025

Le Parc du Radôme dévoile ses projets innovants

Le Parc du Radôme : Un site patrimonial en mutation, moteur d’attractivité pour le Trégor.

Inauguré en 1962 par le Général de Gaulle, le Radôme, classé Monument Historique, demeure le symbole d’un monde connecté, tourné vers le progrès scientifique et humain. Ce dôme iconique, qui permit la première transmission télévisée transatlantique, est aujourd’hui le cœur battant d’un parc de loisirs et de culture scientifique unique en France.

Depuis deux décennies, le Parc du Radôme s’est affirmé comme un pôle de référence pour la médiation, l’innovation touristique et l’accueil de publics familiaux, scolaires et curieux. Il constitue un écosystème de coopération entre établissements culturels, associations, collectivités locales et intercommunalité.

Le mardi 6 mai dernier, un « éductour » a été organisé par l’association Parc du Radôme à l’attention d’une centaine de partenaires scientifiques, économiques, culturels, touristiques, afin de présenter les transformations profondes engagées pour faire du Parc un lieu vivant, attractif toute l’année, innovant, durable et fédérateur, au service du territoire et de ses habitants.

Trois équipements, trois trajectoires, un objectif commun : 2028.

- **Cité des Télécoms** : avec son Radôme historique, ses expositions renouvelées et ses médiations immersives et culturelles, le site poursuivra sa transformation pour accueillir plus largement le public tout en restant un lieu incontournable de référence sur l’histoire des télécoms et les questions autour des usages du numérique.
- **Planétarium de Bretagne** : une réhabilitation d’ampleur est prévue d’ici 2028, avec un renforcement de l’immersivité de la salle de projection pour des séances encore plus spectaculaires, création d’un espace d’exposition permanente et refonte de l’ensemble du parcours de visite.
- **Village Gaulois** : après les incendies criminels de 2024 ayant ravagé une grande partie du site, un projet de reconstruction est en cours de conception. Le site conservera sa vocation de loisir mais il ajoutera une 2^e corde à son arc avec une offre scientifique et pédagogique. La renaissance s’étalera sur 3 à 5 ans.

Contact presse :

Association Parc du Radôme

Site Internet : www.parcduradome.com

Mail : contact@parcduradome.com



parcduradome.com



La Cité des Télécoms :

La Cité des Télécoms, fondation d'entreprise du groupe Orange depuis 2006, a pour mission la diffusion de la culture scientifique et technique en lien avec les télécoms et le numérique pour tous les publics. Elle assure la conservation et la valorisation du Radôme et de son antenne, tous les deux monuments historiques classés.

En 2024, la Cité des Télécoms a touché plus de 56000 visiteurs grâce à ses expositions, ateliers de découvertes, spectacles...

Les équipes de la Cité des Télécoms apportent un soin particulier au bon accueil des visiteurs comme l'indiquent ses labélisations d'excellence « Qualité tourisme » et « Tourisme et Handicap » ainsi que les avis des visiteurs sur internet : Google 4,5/5 - Petit Futé 4,7/5 - TripAdvisor 4,4/5.

Depuis 3 ans, le choix de proposer des activités culturelles engagées, ludiques et innovantes

- **Le Parcours immersif du Radôme**, créé à l'occasion de son 60ème anniversaire, qui revient sur l'histoire et le rôle de ce Patrimoine technologique exceptionnel du XXème siècle.
- La **balade à 360° au-dessus du Radôme** avec un casque de réalité virtuelle qui fait la joie des - petits et des grands.
- Le **Coin des enfants**, un espace éco-conçu, qui s'adresse aux plus jeunes et aux familles grâce à des expériences et des jeux adaptés.
- Les **expositions temporaires** qui abordent de façons simples des sujets d'actualité sur les usages et enjeux du numérique comme l'esprit critique ou cette année les effets spéciaux.

Dans la même dynamique, nous vous réservons une année 2025 exceptionnelle

- Ouverture de notre **offre anniversaire** qui propose des animations et des jeux ludiques pour les enfants à partir de 4 ans.
Infos +
 - 1h pour 8 à 12 enfants | 4-10 ans : 9,00 € par enfant | 11 ans et + : 11,00 € par enfant
 - Mercredis, samedis et dimanches (selon calendrier d'ouverture) et vacances scolaires.
 - Goûter à prévoir par les parents. La présence d'un parent est obligatoire.
 - Reservations@cite-telecoms.com
- Du 5 mai au 29 juin 2025, **le Radôme se refait une beauté**
A l'occasion de la 11^{ème} campagne de peinture du Radôme, c'est l'occasion pour les visiteurs de découvrir, en direct et pour la première fois, les techniques utilisées pour conserver notre ballon géant (nettoyage « haute pression », 4500 litres de peinture spécialement adaptée...).





Au programme, des animations flash pour expliquer le chantier*, une exposition temporaire originale sur le Radôme et ses campagnes de peinture ainsi que des ateliers ludiques et manuels « Peins ton Radôme ».

Infos +

- Visites proposées du lundi au vendredi, sous réserve de conditions météorologiques favorables.
- Tarifs : Billet d'entrée Cité des Télécoms

- A partir du 12 mai, **Eternelle Notre Dame, édition spéciale Cité des Télécoms**
Après Paris, Venise et Taiwan, la fabuleuse expérience de réalité virtuelle vient poser ses bagages à Pleumeur-Bodou !
Revivez l'histoire de la Cathédrale Notre-Dame de Paris grâce à la réalité virtuelle !
Un voyage extraordinaire de 45 minutes dans le temps et l'espace où vous allez (re)découvrir la Cathédrale, ses cloches, sa charpente et ses vitraux aux côtés de ceux qui l'ont construite.

Infos +

- Age minimum : 11 ans
- Réservations en ligne
- Tarifs : 15€ par personne, en complément du billet d'entrée.

- A partir de cet automne, **lancement de l'Escape Game** de la Cité des Télécoms qui proposera aux « aventuriers » un voyage dans le temps pour découvrir des énigmes en lien avec les innovations technologiques télécoms d'hier et d'aujourd'hui.
- **Cet été, c'est la fête à la Cité** avec une programmation très riche pour nos amis vacanciers
 - Sur l'esplanade, des jeux, des transats et le désormais célèbre foodtruck « Les Blés en folie » de Virginie.
 - Des journées **spectacles de magie** les lundis 21, 28 juillet et 14, 11 et 18 août avec le théâtre de Vitalis.
 - Deux **Ciné Radôme** avec les films Notre-Dame de Paris (1956) « Beurk » les mardis 22 juillet et 5 août.
 - Et enfin, 2 spectaculaires soirées mapping sur Radôme avec « **Une histoire du Radôme** » (et sans doute quelques surprises...), les mercredi et jeudi 13 & 14 août.

Informations et contact presse :

enora.penn@orange.com | 06.70.94.20.30



parcduradome.com



Le Village Gaulois :

Le Village Gaulois prépare son renouveau : projets et actions 2026-2027

Après une période de transition, le Village Gaulois à Pleumeur-Bodou ouvre une nouvelle page tournée vers l'avenir. À l'horizon 2026-2027, le site se reconstruit autour de projets innovants mêlant culture, solidarité et développement durable.

Actuellement, plusieurs chantiers stratégiques sont en cours :

- Un permis de construire est en préparation pour notre futur bâtiment d'accueil, qui regroupera la boutique, les bureaux administratifs et l'accueil des visiteurs. Ce projet est mené en collaboration avec un cabinet d'architectes, accompagné d'une étude topographique programmée dans les prochains jours.
- Le montage du premier bâtiment, destiné à devenir notre atelier technique, a débuté. La fin du chantier est prévue pour fin mai 2025.
- Des demandes de subventions sont en cours pour garantir la pérennité des emplois et soutenir la relance d'activité. Le Village Gaulois bénéficie déjà du soutien actif de la commune de Pleumeur-Bodou et de la communauté de communes LTC (Lannion-Trégor Communauté).

Un nouveau Village Gaulois, entre loisirs, culture et histoire vivante

À l'image du site de Saint-Symphorien en Bretagne, qui a su renaître de ses cendres après un incendie dévastateur, le Village Gaulois prépare aujourd'hui sa propre reconstruction. Avant les incendies, notre parc était avant tout un site de loisirs familial, mêlant jeux, animations et solidarité. Aujourd'hui, notre ambition est de préserver cet esprit ludique, tout en y apportant une dimension culturelle et historique renforcée, directement inspirée de l'époque gauloise.

Pour bâtir ce renouveau, nous nous inspirerons notamment de l'architecture mise au jour à Saint-Symphorien, afin de recréer des bâtiments authentiques, respectueux des formes et des matériaux d'origine. Ce projet de reconstruction permettra aux visiteurs de vivre une immersion plus forte dans l'univers des Gaulois, tout en continuant à proposer jeux, ateliers pédagogiques et événements festifs, fidèles à l'ADN du Village Gaulois.

Un projet qui rassemble autour de l'histoire vivante

Pour donner vie à ce nouveau Village Gaulois, nous nous sommes entourés de partenaires engagés. La DRAC Bretagne et l'INRAP nous ont confirmé tout l'intérêt de faire renaître ici un site inspiré de l'époque gauloise. Depuis de longues années, nous pouvons également compter sur l'ARRSAT de Lannion, qui continue de nous soutenir dans notre démarche auprès des écoles et des groupes.





Cette reconnaissance extérieure renforce notre conviction : l'histoire peut être vécue et partagée simplement, dans un cadre naturel et humain, fidèle à l'esprit du Village Gaulois.

Un projet né d'une conviction forte, porté par une équipe soudée

Les incendies qui ont frappé le Village Gaulois ont été un choc profond. L'équipe est passée par une phase d'abattement qui a duré plusieurs mois, tant l'émotion et la perte étaient immenses. Mais peu à peu, l'envie de reconstruire a pris le dessus. Car bien avant ces événements, l'équipe du Village Gaulois portait déjà le souhait d'enrichir le parc d'une dimension culturelle plus forte. La reconstruction n'est donc pas seulement une nécessité : elle devient l'accomplissement d'un projet muri de longue date. Les incendies n'ont fait qu'accélérer cette évolution, sans jamais remettre en cause nos valeurs : jeu, découverte, transmission et solidarité.

Pendant cette période difficile, les salariés, les bénévoles et le bureau de l'association sont restés unis. Grâce à leur engagement, les travaux de reconstruction avancent : montage du nouvel atelier, entretien quotidien du site, préparation du bâtiment d'accueil... Chaque jour, tous contribuent à redonner vie au Village Gaulois.

Le calendrier des travaux : construire aujourd'hui, imaginer demain

Notre projet de reconstruction se déploie en plusieurs étapes, avec un objectif clair : retrouver dès 2026 un accueil chaleureux et fonctionnel, tout en préparant une immersion culturelle complète pour 2027.

Objectifs pour 2026 : assurer un accueil de qualité

- Mai 2025 : fin du chantier du nouvel atelier technique.
- Été – Automne 2025 : dépôt et instruction du permis de construire pour le bâtiment d'accueil.
- Courant 2025-2026 : construction de la nouvelle crêperie pour assurer la restauration sur place.
- Printemps 2026 : réouverture partielle du site avec accueil, restauration et premières animations.

Objectifs pour 2027 : enrichir l'expérience des visiteurs

- Construction d'une maison gauloise avec intérieur reconstitué.
- Création d'un espace de médiation pour groupes scolaires et visiteurs souhaitant découvrir autrement l'époque gauloise.
- Construction d'un bâtiment d'accueil pour les groupes, comprenant un espace abrité pour les repas en cas de pluie.

Contact presse :

Le Village Gaulois - contact@levillagegaulois.org / Tel : 06 71 10 30 26





Le Planétarium de Bretagne :

Un nouveau spectacle familial :

Le Planétarium de Bretagne propose en 2025 **un nouveau spectacle pour enfant**, ciblant les 6-12 ans : « **3, 2, 1 Décollage !** ». Suivez les pas d'Elon, le hamster scientifique qui s'apprête à découvrir l'apesanteur !

Elon vit dans une décharge, aux côtés d'une communauté de rats qui s'intéresse peu à ses expériences, rarement couronnées de succès. Un jour, il découvre dans un cratère un robot qui vient de s'écraser sur Terre. Comment est-il arrivé ici ? Elon répare le robot et découvre qu'il est tombé d'un vaisseau spatial qui va préparer Mars à la colonisation. Parviendra-t-il à ramener le robot à son vaisseau à temps ?

Horaires des projections et réservations sur : planetarium-bretagne.bzh/programme/

Une nouvelle exposition temporaire :

Par ailleurs, le Planétarium de Bretagne inaugurera dans son **hall une exposition de photographies sur la thématique des aurores**.

Au printemps 2024, un spectacle rare et féérique a illuminé nos nuits : des aurores aux teintes éclatantes de rose, de rouge et de vert ont traversé le ciel français. Ce phénomène exceptionnel, habituellement réservé aux régions proches des pôles, s'est invité sous nos latitudes du fait de l'intensité exceptionnelle de l'activité solaire. Le Soleil est en effet entré dans un nouveau sursaut d'activité dont le prochain maximum est attendu en 2025.

Nous vous invitons à venir admirer les superbes clichés pris à Ploumanac'h, au cœur de la Côte de Granit rose, par **Sébastien Aubin/Chimair**. Ce lieu emblématique n'a jamais porté son nom avec autant de justesse !





La modernisation pour 2028 :

Enfin, sera évoquée la **rénovation du Planétarium** prévue à l'horizon 2027-2028.

Le Planétarium de Bretagne a ouvert ses portes en 1988 et n'a pas connu de rénovation majeure de ses espaces depuis, hormis le hall d'accueil et la boutique en 2017. Le cœur du projet lancé cette année réside dans le réaménagement de sa salle de projection avec l'objectif d'en renforcer l'**immersivité**.

Le dôme-écran, support de la projection en planétarium, sera incliné, de manière à ce que le visiteur soit entouré par l'image.

Les fauteuils seront tous orientés dans une même direction et placés sur des gradins. Les projecteurs qui seront installés et les possibilités offertes par le nouveau logiciel de simulation permettront d'offrir une très grande qualité d'image, mais également un renouvellement de l'expérience en planétarium.

Outre la salle de projection, le projet de rénovation va comprendre une reconfiguration de l'ensemble des espaces et la **création d'un espace d'exposition permanente d'environ 200m²**, assorti d'un espace d'actualité.

Fin 2026, le Planétarium de Bretagne s'éclipsera pour entamer sa grande transformation, après une saison qui sera marquée par un événementiel renforcé. Il sera fermé pour travaux le long de l'année 2027.

Il **réouvrira ses portes en 2028** à l'occasion des 40 ans de l'établissement, avec une programmation renouvelée.

Contact presse :

- Accueil Planétarium : contact@planetarium-bretagne.fr Tel : 02 96 15 80 30
- Service communication LTC : communication@lannion-tregor.com

